

Meine Arbeit behandelt das Thema Einsatz von Tieren in der sozialen Arbeit. Es handelt sich um die Tiere, die bei einer Therapie oder als Kompensation von Handicaps eingesetzt werden. Der allgemeine Teil widmet sich der Geschichte dieser Problematik. In dem Teil über den therapeutischen Einsatz von Tieren beschreibe ich einzelne Therapiemethoden, die Art und Weise der Auswahl von Tieren und die Therapiemethodik bei den Klienten mit mentaler Behinderung, Senioren und Jugendlichen in den Erziehungsheimen. Diese Arbeit hat zum Ziel die Fragen zu beantworten, ob und wie ein Tier die Lebensverhältnisse der Senioren zu verbessern hilft, ob ein Tier die fehlende Kommunikation ersetzen kann und ob es zur Unterbringung in Social- und Pflegeheimen geeignet ist. Dieser Erkenntnisse werden dann in dem praktischen Teil bestätigt. Der Teil der Arbeit, in dem das Tier als Kompensationsmittel beschrieben wird, widmet sich näher der Auswahl und der Dressur von Assistenzhunden. In dieser Teil werden die Art und Weise der Dressur und ihre einzelnen Komponenten näher behandelt. Dieser Teil widmet sich auch der Auswahl von Klienten und ihren Rechten und Pflichten im Bezug zu dem Tier.